
摄像头维护成本高，物业不愿承担费用

部分小区电子眼变“睁眼瞎”
本报记者 吕增霞 见习记者 侯凯

1 2日，记者一进府前小
区，就看到大门口竖着一个大
摄像头，门卫李老先生笑着告
诉记者，摄像头根本不能用。
在一旁的张老先生说，他小儿
子的电动车刚丢了，“小区里
有很多摄像头，但都无法使
用，连监控室也没有，小区里
丢东西是家常便饭。”记者在
小区内采访了解到，很多居民
由于小区里摄像头无法正常
使用，极度缺乏安全感，很多
居民直接将电动车搬进家里。

奥尤物业府前服务工作
站主任王道兑告诉记者，物业
是今年元月招标进入的，作为
小区的老住户，王主任告诉记

者，小区里先后三次安装摄像
头，第一次安装了50个，第二
次安装了3个，第三次2个，到
现在一个也无法使用了，“以
前的监控室也已经成了杂物
室。”据王主任介绍，刚安装摄
像头的时候确实起到了很好
的效果，小区的治安非常好，
但是后来没有人来对摄像头
进行日常的维护和保养，近60

个摄像头相继坏了，“大家都
知道这些摄像头是摆设，小区
的治安越来越差。”王主任说。

随后记者又走访了金水
小区、清风小区、文汇小区等
小区发现，这些小区的摄像头
基本都已经陷入“瘫痪”状态。

为躲违法抓拍

套牌上路被罚

本报4月15日热线消息（通
讯员 刘士青 记者 嵇磊）
垦利县某村村民李易海（化名）
为躲避电子监控抓拍其超速行
驶等道路违法行为，找来一副外
地牌照，套在了自家的车上。最
终却被民警处以罚款2000元、扣
12分的处罚。

4月10日傍晚，垦利县公安
局董集派出所民警驾驶警车在
街面上开展日常巡逻，当行至
董集村西附近时，发现前方一
辆悬挂鲁M63XXX的黑色奇瑞
瑞虎车，车牌颜色异常，有套牌
嫌疑。民警遂将该车拦停，依法
进行检查；同时，民警运用移动
终端，上网查询鲁M63XXX车
辆相关信息。

网上数据显示，鲁M63XXX

车辆车主为滨州市沾化县人，与
该车驾驶人员身份不相符；且该
车驾驶员无法提供相关行驶证
件。随后，在该车后备箱内，民警
发现该车的真实车牌。

据车主李易海交代，他平时
喜欢开快车，经常会闯红灯。自
2011年7月份至年底，自己的车
被电子监控采集违章信息达5、6

条，大部分为超速行驶和冲闯红
灯。今年2月份，他找来一副外地
的牌照，套在自己的车上，意图
躲避处罚，没成想被公安机关抓
了个正着。最终垦利县公安局民
警对李易海处以罚款2000元、扣
12分的处罚。

“为何我们小区的摄像头不能用
呢？”近日不断有市民拨打本报热线电话
反映，小区的摄像头已经“瘫痪”，根本没
法使用，小区里经常丢东西。12日，记者采
访多个小区发现，部分小区的摄像头已
成摆设，由于安装之后维护成本特别高，
没有单位愿意承担管理摄像头的责任，
于是很多小区的摄像头“被抛弃”，成了
一种摆设。

摘风筝

15日下午，在清风湖西门，
一市民爬到树上摘风筝。春天放
风筝的市民增多，经常会有风筝
挂在路边的树上，而市民爬到树
上摘风筝既破坏树木又很危险。
本报记者 任小杰 摄影报道

乐乐天天玛玛特特北北路路面面出出现现““喷喷泉泉””
物物业业称称是是水水表表损损坏坏所所致致，，已已经经联联系系修修理理

本报4月15日热线消息（见习
记者 张樱子） 14日，一位不
愿意透露姓名的先生拨打本报
热线电话反映，在东城乐天玛特
北面的小路上，地下水一直往上
喷，近日天气转热，发出阵阵恶
臭，都已经两天过去了，仍没人
过来修理一下。

14日下午，记者赶到现场后
发现，在东城乐天玛特北面小路
与胶州路交会处附近，地下水透
过井盖不停地往上冒水，虽然水

流量不大，但是却散发
出恶臭味，过往行人纷
纷皱起眉头。一位附近
居民告诉记者：“最近
几天此处井盖天天往
地上冒水，每到中午12

点就准时开始往外喷
水。影响正常通行不
说，还有特别大的臭
味，让人受不了。”

随后，记者联系到负责这一
路段的物业公司张经理，他解释

说：“13日的时候，我们就已经了
解到了这个情况，地下水往外冒
是由水表坏了引发的。我们已经

联系水表厂商来修理了，但是厂
商一直没有过来，我们还会继续
修理的。”

热线

2012年4月16日 星期一 编辑：韩淑芬 美编/组版：魏菲菲C04 今日黄三角

被堵的下水道污水不停地往外涌。 本报记者 郑美芹 摄

娟摄像头下 电动车往家里搬

近日，辽河小区即将安装完新
的高清摄像头了，这让小区居民都
很高兴。辽河社区居委会刘培芝主
任介绍，2006年，小区里装了48个摄
像头，用了一年多就不用了，而且
那时的摄像头晚上几乎看不见东
西。“48个摄像头的维护费用、人工
费都特别高，一年就得十二三万，
根本用不起。”刘主任说。

在安居工程的12个小区，每个
小区的大门边上都有摄像头，这些
摄像头是在去年装上的。安居物业
张主任介绍，原本安居工程的12个
小区中，每个小区都有摄像头，但
是后来根本没有任何单位来维护，
又加上2008年有半年的时间没有
保安人员，后来各个小区的摄像头

都陷入了瘫痪。直到去年小区改造
过程中，才又安装了摄像头，但是
也没有明确规定将摄像头的管理
纳入物业管理之中，现在物业人员
也只是进行简单的维护管理。

针对摄像头维护费用高、无人
愿意承担的问题，物业工作人员王
道兑告诉记者，他们今年计划向政
府申请资金再次安装摄像头。王主
任认为，为了让小区的摄像头长久
地使用下去，可以将维护摄像头的
费用纳入物业费之中，这样才有持
久的资金支持。“如果摄像头安装
上了，我们物业就会加大维修管
理，让大家尝到安全的甜头，大家
就会自愿交纳费用，谁受益谁付
钱，让摄像头真正亮起来。”

府前小区的居民们期盼摄像头再“亮起
来”。 本报记者 吕增霞 摄

娟维护成本高 费用来源成难题
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